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第 522回 例会 

2025年 6月 4日 13:00～ 

■司 会 島村恵三例会・出席・親睦委員長 

■斉 唱 君が代、奉仕の理想 

■出席報告 出席者数 7 名 / 20 名 

 出 席 率 350 % 

■ゲ ス ト  

■ビジター 西名古屋分 

2025-26 ガバナー補佐 早川和男様 

分区幹事 岸洋行様 

ニコボックス 

〇 西名古屋分 

2025-26 ガバナー補佐 早川和男様 

分区幹事 岸洋行様 

本日、よろしくお願い致します。 

〇 菊地富士子 幹事 

名古屋みらいRCの早川会長、岸幹事様、本日

は卓話よろしくお願い致します。 

〇 荒山久美 幹事 

早川様、本日よろしくお願いします。 

岸様、ようこそアイリスへ。本日、人数が少ない

ですが、よろしくお願い致します。 

アイリス創立 12周年  

本日は名古屋アイリスロータリークラブの創立１２周年

記念例会です。菊地会長の乾杯により創立１２周年を

全員で祝いました。 

会長挨拶 

皆様こんにちは。第 522 回例会で

す。本年度もいよいよ最終月となりま

した。本日は名古屋みなとローラリー

クラブの会長の早川和夫さん、幹事

の岸さんにお越しいただいておりま

す。お二人には後ほどお話をいただ

きます。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

早川会長とは地区会員増強委員会でご一緒させて

いただいております。また岸さんとは 4 年前の会長エレ

クト研修でご一緒させていただき同じグループで勉強さ

せていただきました。お二人とのご縁もあり私は名古屋

みなと RC に数回メイキャップさせていただきました。名

古屋みなとRCは今まで訪問したことのあるクラブとは少

し違った印象でした。会員さんの卓話を聞かせていた

だき、またオープン例会で多くのゲストを招いた会でご

ざいましたので興味深く参加させていただきました。 

オープン例会はとても良いアイデアと思います。オープ

ン例会はどのような方法でどのような方々をお招きし、

どのくらいの頻度でどのような会なのかまた予算につい

てなど そしてオープン例会後どのくらいの期間で入会

されるのかなど興味深いですね。IM での経験や会員

増強の成果をおもちのお二人には色々なお話をいた

だけること楽しみにしておりますのでよろしくお願いいた

します。 

卓話① 

卓話者：西名古屋分区次年度分区幹事 

名古屋みらい RC 岸 洋行様 

皆さま、こんにちは。 

ただいまご紹介にあずかりまし

た、名古屋みらいロータリークラブの

岸でございます。本年度は幹事を

拝命しております。本日は、私たち

名古屋みらい RCの「会員増強」の

取り組みについて、事例を交えてお

話しさせていただきます。 

名古屋みらい RCは、2009年に財団等の奨学金を

受けた海外留学経験者を中心に設立されました。名古

屋アイリス RC様より 4年早い創設です。当時は「新世

代型クラブ」として注目されました。会社経営者はおら

ず、会員の多くは音楽・教育・医療関係の専門職や、

公務員、会社員といった構成と聞いています。しかし、

転勤や結婚などで若い会員から退会が続き、会員増強

といいながら何ら行動が伴わないまま、昨年度末には

ついに 14名まで減少してしまいました。 

若い方から退会し主力会員が 70歳前後となった状

況を前に、私は理事会でこう申し上げました。「このまま

では 5年後、クラブは存在しないかもしれません。だっ

たら、自然消滅よりも今、解散を選びましょう」「嫌なら、

これまでの慣習は捨てて、本気で変わりましょう」と。幸

い、理事の皆さんにこの危機感が伝わり、皆さん覚悟が

できたと感じました。会員増強の取り組みの柱は 3つで

す。1つ目は「クラブの文化とロタリアンの誇り（ステータ

ス）づくり」。これまで使っていたガバナー事務所をや

め、例会場をビジネスですが、ホテルへと変更。例会で

は演出を加え、会員がステータスを持てる進行を整えま
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した。例会場変更には反発もあり、退会者も出ました

が、「若手会員の増強を最優先する」との方針で進めま

した。当クラブは、既に名古屋アイリス RC様はあるもの

が無いところからのスタートでした。2つ目は「新会員の

ターゲティングとプログラム企画」。ターゲット層を明確

にし、その層に刺さるテーマの例会プログラム日程を組

みました。3つ目は「タイミング」。いきなり入会を求める

のではなく、まずは例会に気軽に参加していただき、

「前期と後期に参加ピークになる」プログラムを用意。い

わゆる「オープン例会」という形式です。 

オープン例会を初めて実施したのは、私が会長だっ

た 2021年。しかし入会者数は「ゼロ」でした。当時は、

会長と幹事だけの挑戦でしたが、今ではクラブ全体で

取り組めるようになり、今年度は会員数が 14名から 27

名へと大きく回復しました。 

継続こそ力です。途中であきらめないことです。私たち

の事例が、皆さまのクラブのヒントになれば幸いです。

ご清聴、誠にありがとうございました。 

卓話② 

卓話者：西名古屋分区次年度ガバナー補佐 

               名古屋みらい RC早川和男様 

この後、早川和男様より名古屋みらいRCにおける会

員増強や少人数でガバナー補佐を受託したお話など

を含めた卓話を頂戴いたしました。わたしたち名古屋ア

イリスロータリークラブにとって貴重ななお話でした。 

今後の参考にさせて頂きます。早川様、ありがとうご

ざいました。 

 

 

 


